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Si bien el número es menor en comparación con los del año pasado, no deja de ser preocu-
pante que al menos tres crímenes se produzcan cada mes en nuestra zona. Los asesinatos 
tienen su raíz en la violencia interpersonal y en el crimen común y organizado.
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Piscos de Coquimbo son parte de importante 
feria internacional realizada en China

NUEVAS ACCIONES PARA DAR A CONOCER AL DESTILADO REGIONAL EN EL MUNDO

La industria regional 
estuvo presente en la 
Food2China, evento 

que convoca a los más 
importantes importadores 

y distribuidores del sur 
de ese país, logrando una 

masiva asistencia a la 
exhibición.

La campaña de promoción interna-
cional del pisco continúa desarrollando 
acciones para dar a conocer al des-
tilado regional con Denominación de 
Origen en el mundo. En esta línea, la 
industria tuvo una destacada parti-
cipación en la feria Food2China, uno 
de los eventos más importantes del 
sur de este país y que se convierte 
en una importante tribuna de difu-
sión, ya que participan relevantes 
importadores y distribuidores de 
ese territorio.

A través de las gestiones de la 
oficina comercial de ProChile en 
Guangzhou, se dispuso un stand 
con gráficas que mostraban no solo 
la historia y tradición del pisco, sino 
que además imágenes de los valles 
de la Región de Coquimbo. En la 
oportunidad, prepararon diversos 
cócteles, que se acompañaron con 
muestras de gastronomía chilena. 
Asimismo, se habilitó un sector en 
donde el bartender realizó una presen-
tación donde los asistentes pudieron 
aprender más sobre la elaboración, 
calidad y versatilidad del destilado.

Gonzalo Rubilar, Agregado Comercial 
de ProChile en Guangzhou, detalla 
que este evento se realiza en el mismo 
recinto que se desarrolla la feria de 
Cantón, que es uno de los complejos 
más grandes de todo Asia. “Siempre 
es importante mostrar nuestra oferta 
exportadora en este tipo de ferias, ya 
que concurren los más importantes 
importadores y distribuidores del sur 
de China. Tuvimos una gran recep-
ción, no solamente por lo novedoso 
del producto en el mercado, sino que 
también tuvimos una gran acepta-

ción respecto de la calidad de este, 
había mucho interés en conocer más 
acerca del pisco y que el pabellón 
tuviera una parte donde se explicara 
el proceso para su elaboración fue 
muy bien recibido”, indicó. 

A su vez, la directora regional de 
ProChile Coquimbo, Paola Vásquez, 
valoró el interés que generó en el 
público esta muestra, que contó con 
una masiva asistencia durante los 
días que se llevó a cabo y recalcó que 
este tipo de acciones de promoción 
posibilitan abrir nuevas oportunidades 
de negocios. Nos permite, además, 
lograr un acercamiento mucho más 
directo con importadores y distribui-

dores, quienes son los tomadores de 
decisión de compra. Estamos muy 
contentos, porque han mostrado 
mucho interés y esperamos, en un 
futuro, seguir potenciando estos 
contactos para el desarrollo de la 
categoría”, precisó.

Claudio Escobar, gerente de la 
Asociación de Productores de Pisco, 
Pisco Chile, manifestó que para 
la industria pisquera, China es un 
mercado prioritario. “Es un mercado 
donde cualquier producto con las 
características del nuestro tiene 
que estar, ha sido importante para el 
desarrollo de otro tipo de oferta como 
el brandy, con quien tenemos una 
cercanía en términos de categoría y, 
por lo tanto, vemos una oportunidad 
para el pisco. Será muy interesante 
que cada vez avancemos en una ma-
yor promoción que permita que haya 
rotación y consumo de los productos 
que ya están presentes en el mercado 
y, por supuesto, también el ingreso 
de nuevas marcas, que también es 
parte de muestra estrategia”. 

El Gobernador Regional, Darwin 
Ibacache, sostuvo que “nos parece 
muy interesante lo que está ocu-
rriendo con la campaña internacional 
del pisco, que apoyamos a través del 
Gobierno Regional. Da mucho gusto 
cuando en países tan lejanos y even-
tos tan importantes como este se 
muestra a la región y sus productos 

y por eso seguiremos apoyando este 
tipo de iniciativas”, precisó. 

Por su parte, Pedro Valencia, pre-
sidente de la comisión de Fomento 
Productivo, Ciencia, Tecnología e 
Innovación del Consejo Regional, 
sostuvo que “como Consejo Regional 
tenemos el desafío de seguir impul-
sando este tipo de proyectos que 
permiten, no solo la internaciona-
lización de un producto tradicional 
de nuestra zona como lo es el pisco, 
sino que además dar a conocer a 
nuestra región en otros mercados 
tan importantes como el chino”, 
puntualizó. 

MÁS ACCIONES DE 
DIFUSIÓN EN CHINA

En el marco del “Programa de com-
petitividad y promoción comercial 
de la categoría pisco, Región de 
Coquimbo”, que es ejecutado por 
ProChile Coquimbo y cuenta con 
el financiamiento del Gobierno 
Regional, a través del Fondo Nacional 
de Desarrollo Regional (FNDR) se pre-
paran nuevas acciones de promoción 
en este país, con la participación de 
una Misión Comercial de empresarios 
pisqueros a Chile Week China, que 
se desarrollará entre el 1 y el 7 de 
diciembre y que contempla actividades 
en las ciudades de Shanghái, Beijing, 
Hangzhou, Chengdu y Guangzhou.

EQUIPO EL DÍA             La Serena

En la feria internacional se habilitó un sector en donde el bartender realizó una presentación donde los asistentes pudieron aprender más 
sobre la elaboración, calidad y versatilidad del destilado.

EL DÍA

CLAUDIO ESCOBAR
GERENTE DE LA ASOCIACIÓN DE 
PRODUCTORES DE PISCO, PISCO CHILE

Es un mercado donde 
cualquier producto 
con las características 
del nuestro tiene 
que estar... por lo 
tanto, vemos una 
oportunidad para el 
pisco”. 
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Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 

GERENCIA Fono (51) 2 200410

CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena

PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410

SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes 

de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944
PROPIETARIO: 
ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:   
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITORA GENERAL:     
LUCÍA DÍAZ GALVEZ

OPINIÓN

En mi primera asignación como vocal de mesa en las elecciones 
de gobernadores, alcaldes, consejeros regionales y concejales, 
quiero compartir algunas reflexiones sobre el proceso vivido. Puedo 
afirmar que el sistema actual es obsoleto, vulnerable e incluso, en 
ciertos aspectos, indigno. Me refiero en especial a la obligatoriedad 
impuesta a adultos mayores, quienes, en algunos casos, llegaron 
con tubos de oxígeno para cumplir con su “deber cívico” y evitar 
multas, enfrentándose a jornadas agotadoras que afectaron tanto 
a los votantes como a quienes colaboramos en el proceso.

Duración excesiva del proceso
El primer aspecto crítico es la duración del proceso. Dos días de 

votación, con jornadas superiores a 12 horas, son excesivos. Concluir 
un domingo pasada la medianoche representa un riesgo para quie-
nes deben regresar a sus hogares, especialmente en ciudades que 
carecen de transporte público a esas horas. Lamentablemente, el 
SERVEL, organismo responsable del proceso, no ofreció opciones 
de transporte seguro para quienes cumplíamos con nuestro rol de 
vocales en la madrugada del domingo 27. Opté personalmente, 
por acudir en bicicleta ambos días y fui testigo de transeúntes que 
regresaban caminando por calles oscuras y sin vigilancia, una triste 
realidad en muchas comunas del país.

Necesidad de modernización digital y sostenibilidad
Otro aspecto urgente es la modernización digital para simplificar 

el proceso y reducir el uso de papel, cartón y plástico. Observé una 
paradoja evidente: una “democracia alojada en una caja plástica”, 
sin medidas de sostenibilidad. Además, la identificación de los 
votantes fue limitada. En varios casos, las cédulas no coincidían 
con la apariencia actual de los votantes, y sin sistemas de huellas 
o reconocimiento adicional, la verificación resultaba deficiente.

Excepciones a la obligatoriedad y accesibilidad
Si bien la obligatoriedad ha incentivado la participación, hay 

situaciones excepcionales que deberían considerarse. Observé a 
personas de avanzada edad y con condiciones de salud precarias 
en centros de votación con infraestructura deficiente y poco acce-
sible. La accesibilidad universal sigue siendo una deuda pendiente 
en materia de inclusión. Mi mesa también contaba con un gran 
número de votantes extranjeros —de origen chino, suizo, italiano, 
uruguayo, venezolano y colombiano— lo cual refleja nuestra diversi-
dad demográfica. Para lograr una comunicación efectiva y facilitar 
un voto informado, se requieren tutoriales o cápsulas informativas 
en varios idiomas.

Finalmente, es necesario reflexionar sobre la cantidad de candidatos. 
Es fundamental que las y los políticos a dejen de lado las polémicas 
políticas y se centren en el bien común que nuestra región necesita, 
considerando que la región de Coquimbo ha quedado en el olvido 
y abandono en muchos aspectos. La gran cantidad de candidatos 
por partido también debería revisarse: ¿Es realmente necesario 
tener tantos postulantes? Este exceso parece reflejar una falta 
de diálogo y de apuesta por candidatos sólidos que representen 
adecuadamente a sus territorios.

Reflexiones sobre el proceso 
eleccionario del 26 y 27 de 
octubre
Francesca Vives – Arquitecta, Docente, 
Habitante de la Urbe Coquimbana

El proceso de internacionalización de la 
Región de Coquimbo se ha convertido en 
un eje fundamental para su desarrollo. Este 
enfoque trasciende lo económico, involucrando 
una visión de colaboración a largo plazo con 
la provincia de San Juan, Argentina. 

A lo largo de los años, ambos territorios 
han cultivado una relación de hermandad, 
que se ha manifestado en intercambios 
culturales, comerciales y sociales, dando 
pie a una integración que ha beneficiado a 
sus comunidades. 

Hoy, frente a la reactivación del Comité 
de Integración y de la Entidad Binacional 
Túnel de Agua Negra, surge la oportuni-

dad de revitalizar un proyecto que podría 
redefinir la conexión entre ambos países.
La reciente visita de representantes de la 
Región de Coquimbo a la Fiesta del Sol en 
San Juan apunta a un reimpulso concreto 
de este acercamiento.

,Además en este viaje se buscaría priori-
zar una agenda que retome la visión de un 
corredor bioceánico, beneficiando no solo a 
ambas naciones, sino a toda Sudamérica. 
Esta conexión, a través del Túnel de Agua 
Negra, podría transformar la infraestructura 
regional, abrir rutas comerciales hacia el 
Pacífico y potenciar el turismo, la cultura y 
la cooperación económica.

Provincia de San Juan
A lo largo de los años, ambos territorios han cultivado una relación de hermandad, 
que se ha manifestado en intercambios culturales, comerciales y sociales, dando 

pie a una integración que ha beneficiado a sus comunidades. 

EDITORIAL

El consentimiento especialmente 
en el ámbito sexual y las relaciones 
personales, debe cumplir caracte-
rísticas esenciales para ser válido 
y respetuoso.

Consentimiento Sexual, significa 
establecer límites claros en las 
relaciones sexuales para garantizar 
respeto y dignidad de todas las 
personas involucradas. Implica un 
acuerdo claro, libre y voluntario, sin 
presiones, manipulaciones o coer-
ción. Debe ser continuo, es decir, 
puede ser retirado en cualquier 
momento para asegurar relaciones 
saludables.

Respetar los límites, promueve 
confianza y previene situaciones 
de abuso o violencia sexual, sal-
vaguardando los derechos de cada 

persona sobre su propio cuerpo.
Según la Red Chilena contra la 

Violencia hacia las Mujeres, en 2023, 
hubo 51 agresiones sexuales diarias, 
una cada 28 minutos. El documento 
señala que, estos ataques afectan de 
manera desproporcionada a mujeres 
y niñas (86%), siendo los agresores 
hombres (95%).

Una agresión sexual o abuso, sig-
nifica cualquier contacto sexual 
no deseado y ocurre si hay fuerza 
o presión (física o emocional) para 
hacer alguna acción de tipo sexual. 
La violación, es cuando alguien te 
fuerza o presiona para tener sexo

Factores de riesgo de violencia 
sexual son bajos niveles de edu-
cación, uso de alcohol y drogas, 
ambientes familiares violentos o sin 
apoyo emocional, sexo impersonal y 
riesgoso, híper-masculinidad, historia 
de abuso físico, sexual o emocional 
durante la infancia.

La educación, difusión, claridad 
y coherencia en el mensaje espe-
cialmente de las autoridades, es 
fundamental para el trabajo preventivo 
desde la infancia.

Fomentar el diálogo entre adultos 
y niños, fortalecer su autoestima, 
enseñarles a decir “no”, respetar sus 

límites, informar signos de alerta y 
las formas de abuso (contacto físico 
no consentido, acoso sexual verbal 
o visual,)

Es relevante implementar campa-
ñas de sensibilización para prevenir 
agresiones sexuales,.

Una persona víctima de agresión 
sexual, abuso o violación, puede 
experimentar sentimientos como 
shock, miedo o inseguridad sobre 
lo que debe hacer, por ello algunos 
pasos inmediatos a seguir son:

•Estando segura, no cambie nada 
en el cuerpo para preservar evidencias

•Acuda a un médico o servicio 
de urgencia

•Decida denunciar a la policía
•Nada de lo sucedido es su culpa 
Es urgente el rol de las institucio-

nes en el desarrollo de políticas de 
tolerancia cero frente a la violencia 
sexual, se debe promover una cultura 
de respeto, empatía y apoyo a las 
víctimas y sus familias.

Cuando una mujer decide, va-
lientemente denunciar cualquier 
tipo de violencia, debemos creerle 
y asegurarle siempre, un ambiente 
protegido frente al grave problema y 
desde el inicio, debemos acompañarla 
en todo el proceso.

SI NO ES SÍ, 
¡ES NO!

OPINIÓN

Mónica Rojo 
Pdta. Colegio de 
Matronas y Matrones. 
Región de Coquimbo
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Más de 30 homicidios se han registrado en 
la región de Coquimbo en lo que va de año

ESPECIALISTA ENUMERA LAS CLAVES PARA DISMINUIR LA CIFRA

Si bien la cifra es menor 
en comparación con las 
del año pasado, no deja 
de ser preocupante que 

al menos tres homicidios 
se produzcan cada mes 

en nuestra región. Casi la 
totalidad de los asesinatos 

tienen su raíz en la 
violencia interpersonal 
y en el crimen común y 

organizado.

El homicidio perpetrado en la loca-
lidad de Chañaral Alto, en la comuna 
de Monte Patria la tarde del lunes 28 
sería el número 35 perpetrado en la 
región de Coquimbo en lo que va de 
año, según el registro que llevan las 
autoridades policiales e investigativas.

De esta cantidad de homicidios 
consumados, la Fiscalía se ha apoyado 
33 veces en las labores de la Policía 
de Investigaciones, y dos veces en 
la de Carabineros, para resolver los 
crímenes.

Por comuna, las concurrencias de 
personal de la Brigada de Homicidios 
La Serena con peritos del Laboratorio 
de Criminalística Regional, se han 
llevado a cabo principalmente en La 
Serena (12), Coquimbo (6), Ovalle 
(4) e Illapel (3), mientras que otros 
ocho delitos se llevaron a cabo en el 
resto de las comunas de la región.

Según el Reporte Anual 2023 de 
Homicidios en Chile, realizado por 
la División de Estudios, Evaluación, 
Control y Desarrollo de la Gestión 
de la Fiscalía Nacional, en 2022 se 
cometieron 52 homicidios en la región 
de Coquimbo, mientras en 2023 
fueron 69 las muertes atribuíbles a 
terceras personas.

INVESTIGACIÓN

A nivel regional, y para reforzar la 
persecución penal contra el crimen 
organizado, la Fiscalía creó el equi-
po Equipo de Crimen Organizado y 

Homicidios -ECOH- Limarí y Choapa, 
el cual está compuesto por un abo-
gado, un analista y un funcionario 
de atención a víctimas y testigos, 
más fiscales preferentes de dichas 
provincias. 

El equipo funciona en Ovalle y se 
trata de personas que ya se desempe-
ñaban en el Ministerio Público y en el 
ECOH regional inicial. Cabe informar 
además que los fiscales participarán 
del turno especializado para los delitos 
que investiga el equipo.

“Esperamos que estos cambios 
contribuyan a mejorar la cobertura 
en el territorio, especialmente en el 
combate de fenómenos criminales 
asociados a la criminalidad organi-
zada. El Ministerio Público estaba al 
debe en el sitio del suceso y ahora el 
equipo ECOH apoya al fiscal y a las 
policías, por ejemplo, en la rapidez 
para conseguir órdenes de detención. 
Creo que es el punto de partida de 
una nueva era de investigación de 
homicidios y secuestros, y que re-
quieren que el Estado de Chile deba 
tener eficacia total”, explicó el Fiscal 
Regional, Patricio Cooper.

VIOLENCIA Y ABORDAJE

En tanto, el General (r) Jorge Tobar, 
ex Jefe de la IV Zona de Carabineros 

en la región de Coquimbo, y espe-
cialista en materias de seguridad, 
analizó las causas de los homicidios 
y las posibles formas de combatirlos.

“Hoy, conforme al Observatorio de 
Homicidios y Crímenes Violentos del 
Gobierno, las causas de los homicidios 
en la región de Coquimbo son la alta 
carga de violencia en las relaciones 
interpersonales (alrededor de un 54%) 

y las propiciadas por el crimen común 
y el crimen organizado ( 43% aproxi-
madamente). Entonces si queremos 
reducir la tasa de homicidios -respecto 
de los homicidios con motivación 
delictual- debemos fortalecer a los 
órganos de investigación de homici-
dios y crimen organizado de ambas 
policías”, indicó el exuniformado.

Aseguró el especialista que aumentar 
las dotaciones de esas entidades y 
mejorar sus procesos de investiga-
ción es primordial para aumentar 
el esclarecimiento y sanción de los 
homicidios, y que con ello que logra 
evitar la impunidad, entendiendo que 
es la misma impunidad un factor mo-
tivador para el homicidio por parte de 
delincuentes comunes y organizados.

En tanto, con respecto a los homi-
cidios que son calificados por causas 
“interpersonales” esto ocurre por la 
precariedad de recursos para supe-
rar el enfrentamiento familiar, entre 
amigos y vecinos o con desconocidos, 
por parte de los protagonistas del 
conflicto. 

“Tal precariedad lleva a acceder a 
métodos violentos de resolución de 
conflictos con mayor rapidez. En este 
caso, los proceso de reducción suelen 
ser más lentos en el tiempo y tienen 
que ver con la educación general de 
la población”, precisó.

PATRICIO COOPER
FISCAL REGIONAL

El Ministerio Público 
estaba al debe en 
el sitio del suceso y 
ahora el equipo ECOH 
apoya al fiscal y a las 
policías, por ejemplo, 
en la rapidez para 
conseguir órdenes de 
detención”. 

ROBERTO RIVAS S             La Serena

De la cantidad de homicidios consumados, la Fiscalía se ha apoyado 33 veces en las labores de la Policía de Investigaciones, y dos veces en 
la de Carabineros, para resolver los crímenes.

EL DÍA
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Según lo dado a conocer 
por el Comandante del 

Cuerpo de Bomberos de 
Los Vilos, Emilio Alcaino, 

el móvil siniestrado es 
un vehículo mayor, del 
tipo tracto camión con 
semirremolque, el cual 

sufrió un volcamiento y 
posterior incendio.

El fin de semana largo recién co-
mienza y en la Región de Coquimbo 
ya se cuenta con la primera víctima 
fatal por un accidente vial. El hecho en 
cuestión consistió en un volcamiento 
ocurrido en la Ruta 5 Norte. 

Según la información preliminar 
entregada por el Comandante del 
Cuerpo de Bomberos de Los Vilos, 
Emilio Alcaino, los voluntarios que 
acudieron al lugar, se percataron de 
que el conductor perdió la vida en el 
sitio del suceso, debido a la gravedad 
del incidente.

“El día de hoy (jueves 31 de octubre) 
a las 1 de la mañana, el personal de 
Bomberos es alertado a nivel de la 
línea 132, respecto a un accidente 
de tránsito en el kilómetro 244”, 
especificó el Comandante Alcaino. 

Sumado a esto, el Comandante es-
pecificó que “al llegar al lugar se pudo 
constatar que es un vehículo mayor, 
del tipo tracto camión con semirre-

Accidente de tránsito en Ruta 5 
Norte deja un fallecido

EN LO QUE VA DE FIN DE SEMANA LARGO

Bomberos de 
Los Vilos acu-
dieron al acci-
dente que dejó 
u n a  p e r s o n a 
fallecida en la 
Ruta 5 Norte.

EL DÍA

molque, el cual sufre un volcamiento y 
posterior incendio. Lamentablemente 
el conductor no logra salvar vivo de 
esta situación, por lo cual fallece en 
el lugar”. 

Hasta el momento, se tiene que las 
causas del volcamiento son investi-
gadas por la Sección de Investigación 
de Accidentes de Tránsito (SIAT) 
de Carabineros, quienes llevarán a 
cabo las diligencias necesarias para 
esclarecer el origen de este accidente.

 

PLAN CONTINGENCIA

En el marco del comienzo del fin de 
semana por el día de Todos los Santos, 
se proyecta el desplazamiento de 
aproximadamente 16 mil vehículos en 
la conurbación La Serena y Coquimbo, 
durante los dos primeros días. Ante 
esto, el MOP Coquimbo desarrolla un 
plan de coordinación y monitoreo en 
la ruta 5 y ruta 41, implementándose 
medidas para asegurar el correcto 
funcionamiento de ellas.

De acuerdo a las estimaciones, el 
flujo de salida del término del fin de 
semana se concentran los días 02 
y 03 de noviembre con aproxima-
damente 15.200 vehículos, con un 

alto desplazamiento vehicular el día 
domingo 03 con cerca de 11.180 en 
un rango de horario entre las 15:00 
y 16:00 horas. 

CIFRAS NACIONALES

A nivel nacional se informó de tres 
muertos, 91 accidentes de tránsito 
y 15 detenidos por conducir con 
alcohol y/o drogas es parte del pri-
mer balance de carreteras del fin de 
semana largo, entregado este jueves 
por Carabineros.

Además, las autoridades informaron 
que más de 149 mil vehículos han 
salido de la región Metropolitana 
durante la primera jornada.

La teniente coronel Estrella Sotelo, de 
la Prefectura del Tránsito y Carreteras, 
señaló que la cifra representa “un 
aumento de un 4% respecto del año 
2022”, utilizado como comparación 
dado que tuvo la misma cantidad de 
feriados, “y es muy similar a lo que 
se había proyectado por el Ministerio 
de Obras Públicas en su plan de 
contingencia”.

EQUIPO EL DÍA             Los Vilos

El presidente 
de la Asocia-
ción de Mu-
nicipios de la 
Región de Co-
quimbo, Rafael 
Vera Castillo, 
junto al  Go-
bernador de la 
Provincia de 
San Juan, Ar-
gentina, Mar-
celo Orrego.

EL DÍA

En la actualidad de están 
realizando labores de 

mantención del camino y 
se proyecta para este 20 

de noviembre su puesta en 
marcha.

Solicitan al Gobernador de 
San Juan apurar la apertura 

del Paso de Agua Negra

ALCALDE DE VICUÑA

Acelerar la apertura del Paso 
Internacional de Agua Negra para la 
temporada de 2024-2025, además del 
diálogo sobre el desarrollo del turismo 
binacional, además de las actividades 
de integración, fueron las temáticas 
analizadas en la reunión sostenida 
entre el alcalde de Vicuña y presidente 
de la Asociación de Municipios de 
la Región de Coquimbo, Rafael Vera 
Castillo, junto al Gobernador de la 
Provincia de San Juan, Argentina, 
Marcelo Orrego.

La cita tuvo lugar en el contexto del 
desarrollo de la Fiesta Nacional del 
Sol y entre las actividades del Foro 
de Negocios “Innovación y Energía 

para Crecer”. 
En la oportunidad tuvieron la posi-

bilidad de dialogar sobre turismo y 
la pronta puesta en marcha del Paso 
Internacional de Agua Negra, con el 
propósito de incentivar las visitas 
de argentinos y chilenos durante la 
temporada estival. 

El compromiso en materia de inte-

nuestras idiosincrasias con todos los 
vecinos de Vicuña y de San Juan 
porque, en definitiva, lo hacemos de 
corazón; he tenido la posibilidad de 
ir a Vicuña en varias oportunidades 
y siempre me han recibido bien, el 
alcalde Rafael Vera me ha invitado 
al aniversario de la comuna y haré 
todo lo posible para ir y él, aquí, será 
recibido con los brazos abiertos”.

En esta reunión se le hizo entrega 
de una condecoración en  recono-
cimiento y agradecimiento por su 
trabajo de integración entre Argentina 
y Chile, además de su gran espíritu de 
hermandad y amistad con el pueblo 
sanjuanino

gración, especialmente en turismo, 
fue parte también de la conversación. 
“ En este sentido el gobernador se 
comprometió a acelerar los procesos 
para poder contar con el paso abierto 
desde el 20 de noviembre, así también 
con continuar con el mejoramiento 
del camino, para poder tenerlo en el 
futuro abierto lo máximo posible en 
el año, a eso deberíamos”, sostuvo 
el alcalde de Vicuña. 

En este sentido, Marcelo Orrego, 
Gobernador de la Provincia de San 
Juan, indicó que los vínculos entre 
los territorios son “lo que nunca de-
bemos perder porque tiene que ver 
con nuestro futuro el que se enlacen 

EQUIPO EL DÍA             San Juan
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Demócratas brinda su apoyo a 
Cristóbal Juliá como Gobernador 

DE CARA A SEGUNDA VUELTA DE NOVIEMBRE

Los parlamentarios de Demócratas brindaron su respaldo a la candidatura de Cristóbal Juliá.
EL DÍA

El senador y vicepresidente nacional del Partido Demócratas, Matías Walker dio su apoyo 
al meteorólogo, que se presentó como independiente apoyado por Evópoli. Mientras que 

el exdelegado presidencial Rubén Quezada respaldó la candidatura de Javier Vega.

Luego de que los candidatos Cristóbal 
Juliá y Javier Vega pasaran a segunda 
vuelta en la carrera por la Gobernación 
Regional de Coquimbo, surgieron una 
serie de cuestionamientos respecto 
a los eventuales apoyos que podrían 
sumar los contendientes de cara a la 
votación que quedó fijada para el 24 
de noviembre. 

Poniendo fin al misterio, el vicepresi-
dente nacional del Partido Demócratas, 
Matías Walker y el Presidente Regional 
del partido, Víctor Pino, anunciaron 
su apoyo al candidato a gobernador 
regional Cristóbal Juliá. Por su parte, el 
diputado Pino manifestó que “la Región 
de Coquimbo necesita crecer, volver a 
desarrollarse y para eso Demócratas 
cree que Cristóbal Juliá en esta segunda 
vuelta es el candidato que debemos 
apoyar para que la Región de Coquimbo 
vuelva a crecer. La región estrella tiene 
que volver a brillar y con Cristóbal Juliá 

creemos que es posible”.
Respecto a esto, el senador Walker ase-

guró “estamos con Cristóbal Juliá, nues-

tro candidato a Gobernador Regional, 
porque tenemos a la Región de Coquimbo 
en el centro, cómo demócratas en la 

región le estamos entregando todo 
nuestro apoyo, para que la Región de 
Coquimbo vuelva a ser una región segura 
donde podamos caminar tranquilos por 
la calle, que genere desarrollo y empleo 
para todos”.

APOYO A JAVIER VEGA

Mientras que en la otra vereda, Javier 
Vega todavía espera la definición del 
partido Demócrata Cristiano, de quien 
si recibió su respaldo fue del exdelegado 
presidencial, Ruben Quezada.

Al respecto, el médico indicó  que las 
pasadas elecciones estuvieron marcadas 
por una alta participación y una gran 
cantidad de candidaturas, sin embargo 
este 24 de noviembre la contienda se 
resume a dos posturas. “Por una parte 
tenemos a un candidato que se ha  ra-
dicalizado hacia la extrema derecha un 
candidato como Javier Vega que está 
buscando ampliar su horizonte para poder 
tener un apoyo transversal de todos y 
todas con un gobierno regional donde 
quepamos todas las ideas y abierto a 
la ciudadanía” y Vamos adelante por 
un nuevo gobierno regional”, indicó el 
exdelegado presidencial.

Mientras que Javier Vega agradeció 
el apoyo del médico y representante 
del Frente Amplio .

“Son necesarias todas las fuerzas 
políticas por esta unidad , la importan-
cia que tiene gobernar con una gran 
cantidad de visiones y perspectivas es 
lo que nosotros queremos lograr, por 
eso que valoro esta gran apuesta que 
hemos tratado de desarrollar y que hoy 
día vamos a construir para lograr llegar 
a este Gobierno Regional”, afirmó Vega.

ROMINA ONEL             La Serena

Los dirigen-
tes valoraron 
el apoyo del 
Consejo Re-
gional  para 
llevar a cabo 
e l  proyecto 
que esperaron 
durante años.

EL DÍA

160 familias serán las 
beneficiadas con la iniciativa. 
Inversión supera los M$1.598 
millones de pesos, financiada 

con recursos FNDR.

Aprueban proyecto de 
electrificación rural para 

el Cajón del Romero

INICIATIVA DEL CORE

Luego de una extensa espera,160 
familias del sector rural Cajón del 
Romero de La Serena, comienzan a 
ver más cercano el sueño de contar 
con  luz eléctrica, un servicio básico  
por el que han trabajado incesante-
mente durante 15 años . 

Así lo manifestaron las dirigentas del 
Comité Proluz y la Junta de Vecinos 
“Entre Cerros”, María Contreras y Mabel 
Lobos respectivamente, luego que el 
pleno del Consejo Regional,  aprobara 
por unanimidad la solicitud presentada 
por el gobernador Darwin Ibacache, 
en orden a  priorizar  un suplemento 
de fondo por M$ 467.494, necesario 
para ser destinado a las obras civiles 
del proyecto “Construcción de la Red 

de Energía Eléctrica Cajón del Romero. 
 “Este era un sueño y ese sueño se 

está haciendo realidad ahora”, dijo 
María Contreras, quien agrego que 
por fin van a poder tener todas las 
cosas que se necesitan en sus ho-
gares, mientras que Mabel Lobos dijo 
que “este es un servicio básico muy 
anhelado por los vecinos y por el que 
se ha venido luchando por más de 15 
años, de manera que este suplemento 
era muy necesario para que se pueda 

para el ítem de obras civiles, y que fue 
aprobado en esta oportunidad por el 
Consejo Regional.

  El Proyecto considera una longitud 
de suministro e instalación de 17,87 
Kilómetros de línea Trifásica de Media 
Tensión y de 14,89 Kilómetros de 
Red de Baja Tensión. Un total de 39 
Transformadores de 25KV., consi-
derando los empalmes de las 160 
viviendas beneficiarias.

Los sectores considerados en este 
proyecto, comprende viviendas del 
Cajón del Romero Alto y Bajo, San 
Antonio Los Caliches, Estancias altos 
del Llano y Valle Lambert. 

Actualmente la iniciativa una deman-
da una Inversión en Obras Civiles de 
M$1.598.148.- en el que se considera 
el suplemento de M$ 467.494.

poner en marcha el proyecto”.
Las dirigentes igualmente dijeron 

estar conscientes que se trata de 
un proyecto que demandara mucho 
tiempo para su ejecución definitiva, 
pero lo importante es que ahora pasó 
todas las barreras, faltando solo que 
la empresa CGE haga lo suyo.

La iniciativa contaba con resolución 
satisfactoria RS desde el año 2022 por 
M$ 1.130.654., sin embargo, existía 
el problema de financiamiento de los 
Costos de Operación y Mantención, 
para su contratación, lo que fue des-
trabado con el pronunciamiento del 
Ministerio de Energía para el año 2024, 
debiéndose actualizar el presupues-
tos, presentando un aumento en el 
costo del proyecto, lo que derivó en 
la solicitud de un nuevo suplemento 

EQUIPO EL DÍA             La Serena
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Con participación de representación de la región 
inauguran Fiesta Nacional del Sol de San Juan

ENCUENTRO INTERNACIONAL

Consejeros regionales y la directora regional de Sernatur 
son parte de la comitiva que participa en distintos 

encuentros económicos, turísticos y de integración. 
Primera impronta de autoridades chilenas fue apertura 

de Paso Agua Negra.

Con la presencia de una comitiva de 
la Región de Coquimbo fue inaugurada 
la noche de ayer la Feria Nacional 
del Sol en la provincia de San Juan, 
Argentina, lugar donde fue instalado 
una stand representativo de nuestra 
región y delegaciones de varias co-
munas que presentan los productos 
típicos e invitan a visitar nuestra 
zona para conocer de sus bellezas 
paisajísticas, hotelera y gastronómica.

En esa línea, comunas como Río 
Hurtado, Paihuano, Vicuña, La Serena, 
promueven la región, apoyados y 
acompañados por consejeros regio-
nales y por la directora regional de 
Sernaturr, Angélica Funes.

Además del stand instalado en la 
Fiesta nacional del Sol, la comitiva 
regional ha participado paralelamente 
de una serie de encuentros de inter-
cambio con autoridades y empresarios 
sanjuaninos.

Precisamente durante uno de estos 
encuentros de los consejeros regionales 
con el gobernador provincial de San 
Juan, Marcelo Orrego, se trataron 
temas de orden binacional, ocasión 
que aprovecharon los consejeros 
regionales chilenos de poner en la 
mesa de la conversación el apurar la 
apertura del Paso Agua Negra, ante 
los cual la autoridad trasandina se 
mostró proclive, por lo que se espera 
poder abrir el paso la última semana 
de noviembre.

El consejero regional Wladimir 
Pleticosic fue uno de los intervinientes 
en este encuentro donde plantearon 
temas fundamentales al gobernador 
argentino. 

Según esto, Pleticosic sostuvo que 
para la región es fundamental seguir 
profundizando las relaciones con la 
provincia de San Juan para la integra-
ción. “Cuando nosotros hablamos de 
desarrollo, de bienestar, de progreso 
para nuestra zona, estamos hablando 
de cómo somos capaces de atraer 
inversión a la región y eso se hace, 
entre otras cosas, con esta relación 
virtuosa que tenemos con San Juan. 
Para nosotros que crucen por el Paso 
Agua Negra muchos sanjuaninos en 
la época estival, por supuesto que 
se transforma en una gran oportu-
nidad para muchos comerciantes, 
para operadores turísticos, para la 
hotelería, para toda la industria que 
tenemos en nuestra región”, subrayó 
el consejero.

Por otra parte, señaló que en la ac-
tualidad la Fiesta Nacional del Sol se 
transformaba en una gran oportunidad 
para mostrar la Región de Coquimbo 

y esa era una de las razones por las 
que se hizo una inversión y poder 
participar con un stand representa-
tivo de nuestra zona y de nuestros 
productos.

Por su parte, el gobernador de San 
Juan, Marcelo Orrego, reconoció que 
siempre eran bien recibidos sus com-
patriotas en nuestra zona y coincidió 
en que la Fiesta Nacional del Sol 
también era un punto de encuentro.

Por su parte, uno de los inversionistas 
del área turística de San Juan, quien 

participó en uno de los encuentros 
económicos bilaterales con repre-
sentante de Sernatur encabezados 
por Angélica Funes, el empresario 
Cristián Onda, destacó el poder ser 
parte de encuentros que les permitan 
tener conocimiento de la Región de 
Coquimbo, precisando que “nos pone 
al día de lo que pasa en ambos paí-
ses y trabajamos en la coordinación 
de actividades y en la planificación 
estratégica de productos”.

En esa misma línea, el empresario 

calificó como de suma importancia 
la apertura del Paso Agua Negra, no 
solo para el turismo, sino que también 
para otra serie de actividades, “por 
lo que es estratégico mantenerlo 
abierto”, dijo Cristián Onda.

ENCUENTRO PROVECHOSO

Asimismo, la directora regional de 
Sernatur, Angélica Funes calificó el 
paso por la zona de San Juan y las 
reuniones de negocio y turismo como 
muy provechoso, donde ha estado 
parte del la industria turística de la 
Región de Coquimbo con sus simi-
lares de San Juan, “donde llegamos 
a la conclusión que necesitamos 
trabajar en un producto, tanto para 
San Juan como para la Región de 
Coquimbo para poder atraer a esos 
turistas que de alguna u otra forma 
van a otros destinos y en ese contexto 
ya tenemos algunas acciones para 
poder generar este producto que sea 
atractivo para nosotros en esos fines 
de semana largos, vacaciones de in-
vierno y principalmente en vacaciones 
estivales. La idea es aprovechar lo 
que tenemos”, señaló Funes.

Quien también estuvo presente en 
estos encuentros bilaterales en el 
marco de la Fiesta Nacional del Sol, 
fue Laura Cerda, representando a 
los inversionistas turísticos de la 
Región de Coquimbo. Por eso dijo que 
consideraban como lo más importan-
te es poder hacer unas vinculación 
comercial para potenciar y utilizar 
ambos destinos. “La idea es generar 
y crear productos que permitan esta 
vinculación ya definitiva de la venta 
de los atractivos de ambas naciones”.

Además, destacó que la Fiesta 
Nacional del Sol se haya anticipado 
al mes de octubre y no como se rea-
lizaba antes en febrero, precisando 
que eso “nos permite hacer una pro-
moción y difusión del destino Región 
de Coquimbo en la fecha en que los 
argentinos ya están defiiendo donde 
van a ir, así que consideramos que 
esta fecha es ideal”.

LANZAMIENTO DE STAND

Uno de los hitos en la Fiesta Nacional 
del Sol fue la inauguración del stand 
de la Región de Coquimbo, donde los 
invitados e invitadas pudieron degustar 
productos nacionales, destacando el 
interés por degustar el pisco chileno.

De hecho, los sanjuaninos comen-
zaron a visitar las instalaciones en 
cuanto fueron abiertas, participando 
con entusiasmo y mostrando interés 
por recibir información.

OSCAR ROSALES         San Juan, Argentina

En San Juan, Argentina, fue inaugurada la Fiesta Nacional del Sol, donde nuestra región está 
representada con su productos en un stand altamente visitado por los argentinos.

EL DÍA

EL DÍA
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Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.

Cierre después de la última función.

*
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

 UF 01.11.24: $ 37.914,20 DÓLAR COMPRADOR: $956,87 DÓLAR VENDEDOR: $ 957,24 IPC AGOSTO: +0,3% IPSA: -1,83%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
miércoles en 6.550,32 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de -1,72% y cerró en 
32.922,40 puntos. 

Los Cítricos destronan a la uva 
como principal cultivo de frutas

EN LA REGIÓN DE COQUIMBO

La superficie corresponde a 23,3% de mandarinas y 9.5% a limones. Mientras que un 22,9% 
es el porcentaje de la superficie cultivada con uvas.

EL DÍA

La escasez hídrica, 
el cambio climático 
y diversos factores 
comerciales están 

provocando cambios 
significativos en la 

actividad agrícola regional, 
lo que requiere de 

información precisa para 
la toma de decisiones.

La superficie plantada con frutales 
en la región de Coquimbo hoy es si-
milar a la que existía en 2005, pero 
con varias diferencias, entre ellas 
una matriz productiva diversificada, 
donde los cítricos son el principal 
cultivo de frutas, dejando a la uva en 
un segundo lugar.

Variados son los factores que ex-
plican esta transformación que está 
sufriendo la actividad agrícola local, 
como son la escasez hídrica, el cambio 
climático y aspectos comerciales. Para 
acompañar e informar a los productores 
respecto a este nuevo escenario, el 
Programa Estratégico Regional (PER) 
Fruticultura Sustentable Coquimbo 
está identificando esos patrones de 
cambio y acercando a los fruticul-
tores de la información necesaria y 
las oportunidades que se presentan 

para que adopten mejores decisiones.
“Como programa traemos a expertos 

para que entreguen una visión de lo 
que está pasando y, también, iden-
tificamos la investigación aplicada 
que se requiere para disminuir las 
incertidumbres en el sector”, ase-
veró Víctor Muñoz, gerente de PER 
Fruticultura Sustentable Coquimbo, 

iniciativa que es financiada por Corfo 
y el Gobierno Regional.

Como parte de las acciones de este 
programa estratégico para suministrar 
nuevos conocimientos e información 
a los productores, el pasado 17 de 
octubre se realizó en Ovalle el se-
minario “Fruticultura en la Región 
de Coquimbo 2024: Adaptación, 
Desafíos y Nuevas Oportunidades”. A 
esta actividad asistieron más de 130 
personas, entre ellos productores de 
frutas de la región y representantes 
de entidades, públicas y privadas, 
ligadas a esta actividad económica.

VISIÓN TRANSFORMADORA

Andrés Zurita, director Regional de 
Corfo, expresó que, a través de este 
programa estratégico, “se levantó 
una gobernanza público-privada que 
canaliza acciones que colaboran en 
impulsar un proceso de transformación 
en el sector, pues entendemos que 
la fruticultura tiene que modificar 
sus parámetros para adaptarse a 
las nuevas condiciones climáticas e 

hídricas que se imponen en nuestra 
región”. 

En ese sentido, se recomienda a los 
productores realizar un recambio por 
productos que sean económicamente 
rentables y faciliten la reducción de 
superficie regada, además del uso de 
tecnologías que permitan el desarrollo 
de una agricultura de calidad, ami-
gable con el medio ambiente, inocua 
y socialmente responsable.

Enrique Villalobos, administrador de 
la Agrícola Oasis, en Ovalle, explicó que 
la fruticultura regional está pasando 
por cambios, especialmente en el he-
cho de haber pasado de unas pocas, 
a decenas de variedades tradicionales 
de uva, “lo que ha sido una respuesta 
a lo que están demandando los mer-
cados”. En su caso, en los últimos 
años, la empresa ha dejado, incluso, 
los cultivos de uva, justamente por 
este cambio varietal y a la poca dis-
ponibilidad de agua, y ha privilegiado 
la producción de cítricos que exporta 
principalmente a Estados Unidos.

La académica e investigadora en 
citricultura de la Pontificia Universidad 
Católica, Johanna Martiz, se refirió 
-durante el seminario- a la influencia 
climática y a los manejos claves de los 
cítricos para la Región de Coquimbo. 
La experta sostuvo que la baja en 
la uva se ha producido por “contin-
gencias de mercado”, en cambio el 
crecimiento de los cítricos, como 
las mandarinas, “se ha dado porque 
todavía se mantiene un mercado que 
es sólido, estable, es rentable, y ocupa 
menos agua que nuestros cultivos de 
uva o de nogales”.

 “Esta es una zona que climática-
mente hasta hoy favorece el desarrollo 
de mandarinas”, agregó.

La profesional, concluyó que hoy los 
cítricos son una muy buena alterna-
tiva, pero siempre considerando un 
equilibrio entre el rendimiento, los 
calibres y el manejo hídrico.

EQUIPO EL DÍA             La Serena
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Rosa Agustina Guanaqueros espera 
abrir sus puertas en diciembre 

ESTÁN EN LOS TRÁMITES FINALES

El complejo turístico se encuentra en los trámites finales de recepción de obras con la 
Municipalidad de Coquimbo.

EL DÍA

Según Lilian Osorio, 
gerente del exclusivo 

resort aseguró que muy 
pronto darán a conocer 

la fecha de apertura 
a través de sus redes 

sociales.

Desde hace un tiempo la Región de 
Coquimbo espera la inauguración del 
Resort Rosa Agustina en Guanaqueros, 
que promete alzarse como un gran 
atractivo turístico y una fuente de 
reactivación económica en el territorio.

Y pese a que esta novedad se pro-
yectaba para el verano del 2024, todo 
parece indicar que podría concretarse 
en la temporada estival del 2025, tal y 
como reveló la gerente del resort Rosa 
Agustina, Lilian Osorio al diario El Día. 

Al ser consultada por la apertura de 
este exclusivo resort, Osorio señaló 
que “nosotros esperamos que sea 
ahora en diciembre del 2024”.

“De aquí a máximo 8 días, nosotros 
vamos a tener certeza, porque ya 
estamos en los trámites finales de 
recepción de obras con la Municipalidad 
de Coquimbo, así que muy pronto 
vamos a lanzar en todas las redes 
sociales y haremos de conocimiento 
público la fecha de apertura”, adelantó 
la gerente. 

En cuanto a una fecha definitiva, 
Osorio reconoció que “todavía no 
hay, pero hay grandes posibilidades 
para que sea en diciembre del 2024”.

Cabe recordar que, en septiembre 
del año pasado, se publicaron 250 
ofertas laborales para trabajar en el 
resort, lo que permitió la recepción de 

más de 2.500 curriculums.
No obstante, según explicaron desde 

el resort, con la finalidad de mejorar 
el producto y la atención, se llegó 
a la conclusión de que, para poder 
atender como tienen programado, 
van a necesitar a 298 personas en 
temporada baja.

Mientras que en temporada al-
ta  necesitarían alrededor de  400 
trabajadores.

LILIAN OSORIO
GERENTE DEL RESORT ROSA AGUSTINA,

De aquí a máximo 8 
días, nosotros vamos 
a tener certeza, 
porque ya estamos 
en los trámites 
finales de recepción 
de obras con la 
Municipalidad de 
Coquimbo”

OSCAR ROSALES             Coquimbo
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 PROPIEDADES
 ARRIENDO - CASA 

 La Serena, Las Compañías, casa 
en Villa El Romero, 3 dormitorios, 
entrada de auto.  F: 9981492535 

 Se arrienda casa, 3 dormitorios, 2 
baños, en sector residencial de La 
Serena, año corrido. Interesados 
comunicarse al  F: 934105384 

 ARRIENDO - LOCAL 

 Arriendo buena oficina, Cordovez 490 
frente a Ripley, ideal contador, aboga-
do o consulta, $210.000.  F: 942294850 

 ARRIENDO - PIEZA 

 Arriendo habitación por 2 horas a 
$20.000. Vicuña 415 La Serena  F: 
+56963882227 

 Pieza amoblada, TV cable, WiFi, 
cocina, trabajadores, pensionados.  
F: 989371815-512523655 

 VENDO - CASA 

 Se vende casa para remodelar, 
excelente ubicación a pasos del 

 Laurita, 18 años, besos reales, trato 
pololo, con lugar.  F: +56971746596 

 Fernanda, 18 años, de vuelta en La 
Serena.  F: +56972895190 

 Mary, 22 años, rubia, trato pololo.  
F: +56959947077 

 Sara, masajes eróticos, con final 
feliz, cariñosa.  F: +56941781482 

 Javiera 21 años, blanquita, besos 
apasionados.  F: +56940743153  

faro, luz, agua, alcatarillado.  F: 
942734178 

VEHÍCULOS
 VENDO - CAMIONETA 

 Toyota RAV 4 2011 2.4 motor, negra, 
mecánica, $6.800.000, excelente 
estado.  F: 9 98499879 

 Kia Frontier II  2005 D. Cab. 2.5, con 
estructura metálica para transpor-
tes, $6.000.000.  F: 9 98499879 

 ARRIENDO - CAMIONETA 

 Arriendo camioneta nueva, JMC 
Vigus, 4x4, Diesel, para trabajo livia-
no, mínimo 3 meses, seguro, GPS. 
gonzaloperaltat@gmail.com F: . 

OCUPACIONES
 REQUIERO CONTRATAR 

 Se necesita persona para aseo 
y mantención para colegio en 
Coquimbo. Enviar C.V. a: postu-
laciones.colegiocoquimbo@gmail.
com F: . 

GENERALES
 SERVICIOS 

 Retiro escombros, basura, cachu-
reos y ramas.  F: 950066742 

 Corredora de Propiedades nece-
sita casas, departamentos, terre-
nos urbanos para venta y arrien-
dos, buen sector en Serena.  F: 
993158624 

 Eléctrico Autorizado SEC, ejecu-
ta TE-1, TE-4, TE-6, Empalmes 
Postaciones, S/E, Loteos, planos, 
instalaciones fotovoltaicas, traba-
jos y proyectos. myvconexiones.
eirl@gmail.com.  F: 999559379-
512256872 

 Médico, consulta y domicilio, aten-
ción en La Serena y Coquimbo.  F: 
992689343 

 SÓLO MAYORES 

 $10.000, lolita, boliviana, recién lle-
gada, amorosa, besos reales, lindo 
cuerpo, sin apuro.  F: 962885047 

 Soy Dana, madurita, cariñosa.  F: 
+56992281915 

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs.     14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.
Sólo por correo: economicos@eldia.la

HORARIO DE ATENCIÓN:

Oriente 
Avda. Bartolomé Blanche

Lo
s 

Lú
cu

m
os

C
ha

ña
r

G.G. Videla

Avda. Cisternas

Balmaceda

Avda. Gabriela Mistral

Oriente 
VIVIENDAS DE: 130-135 y 140 M2. CONSTRUIDOS    

Información al correo: inmobiliaria.areyuna@gmail.com

PAGAMOS EL 
MEJOR PRECIO

BORGOÑO 460 L-4
COQUIMBO

+56988084568

COMPRO 
ORO Y 
JOYAS

Diario El Día
5 h 

      Más de 200 competidores de canotaje polinésico en la costanera
buscan cupo en Panamericano.

294 302 comentarios

Comentar CompartirMe gusta

Diario El Día

Infórmate con un medio
comprometido y confiable.
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Remate On Line
Martes, 5 de Noviembre de 2024
Remate on line las 11:00 horas por petición de ALIMENTOS TAYLOR LTDA 
(SHOPDOG)

Rematare:
• Congeladores Horizontales - Verticales, Cooler, Microondas, Horno Eléctrico, 
Salsera, Plancha Churrasquera, Cocinilla, Baño María, Freidora, Mantenedoras, 
Mueble con Calentador, Mesones de Acero Inox., extintores, Mesón refrigera-
do, Máquina de hacer Hielo, impresoras, Computadores, TVs, Repisas de acero 
Inox. Butacas, Mesas, Sillas, etc.

REMATE: Con mínimo al mejor Postor
Exhibición:  Sábado 2, Domingo 3 y lunes 4 de noviembre en Calle Alberto 
Solari 2400(Mall Plaza La Serena), Local E-109 (ShopDog), La Serena, horario de 
9:30 a 12:00 hrs. Y de 17:00 a 20:00 hrs. 
Instagram @rematesbettini, www.rematesbettini.cl.

Garantía de seriedad: $300.000.-.- vía transferencía electrónica 1 día antes del 
remate. Comisión: 10% más IVA. -  PAGO: Contado, Transferencia.  FACTURA-
CION INMEDIATA
Retiro de bienes rematados Jueves 7 y viernes 8 de noviembre, horario previa 
coordinación

Remate: 100% on line a traves de plataforma www.centralremates.cl

Teléfono: +56 9 4693 38 01
Mauricio Bettini Godoy

Martillero Público Judicial y Concursal R.N.M. 1833

  

EXTRACTO REMATE

ISABEL DEL CARMEN CORTES RAMOS 
SECRETARIA (S) 

 En causa Rol C-1419-2019, caratulados “BANCO DE CHILE CON FERNÁNDEZ” 

seguida ante el 2° Juzgado de Letras en lo civil de La Serena ubicado en Rengifo 

N°240, rematará el día 21 de noviembre de 2024 a las 12:00 horas, el inmueble 

ubicado en “calle Parque Nacional Torres del Paine número 2500, de la ciudad y 

comuna de La Serena, que corresponde al sitio número dos del loteo o conjunto 

residencial La Reserva de Cerro Grande, primera etapa. El inmueble referido se 

encuentra inscrito a fojas 6278, numero 4474, en el registro de propiedad del 

Conservador de Bienes Raíces de la ciudad de La Serena, correspondiente al año 

2014. Mínimo para las posturas en la suma de $211.974.683 conforme 

tasación pericial aprobada en resolución de folio 50 de fecha 27/05/2021,                   

pagaderos dentro de 5 días al contado. Interesados para caucionar seriedad de 

ofertas deben acompañar vale vista del banco del Estado de Chile endosado o a la 

orden del Tribunal, de al menos el 10% del valor mínimo de la subasta, demás 

antecedentes en expediente digital.

COLEGIO MANANTIAL DE OVALLE 

PARA SU PLANTA DOCENTE DEL AÑO LECTIVO 2025:

Enviar CV a: 

postulaciones@colegiomanantialdeovalle.cl

Profesor(a) Educación General Básica; 
Docentes enseñanza de media de Lenguaje; 
Matemáticas; Historia, Geografía y Ciencias 

Sociales; Física; Biología; Química; Educación 
Física y Salud; Artes Visuales; Tecnología; 
Música; Religión; y Educadora de Párvulos.

PUBLIQUE SUS AVISOS LEGALES 
DIARIO EL DÍA – REGIÓN DE COQUIMBO 

EXTRACTOS – REMATES 
NOTIFICACIONES 
INTERDICCIONES 

POSESIÓN EFECTIVA
LA HIGUERA- LA SERENA- VICUÑA- PAIHUANO 

COQUIMBO – ANDACOLLO- OVALLE 
MONTE PATRIA – PUNITAQUI- COMBARBALÁ 
CANELA - ILLAPEL – SALAMANCA - LOS VILOS 

CONTACTO: PEDRO JAIME
FONO WHATSAPP:  984186590

CORREO: pjaime@eldia.la

CORREDORA  NECESITA  

INTERESADOS LLAMAR AL:
51  2 220280 / 995642860

DEPARTAMENTOS EN AVDA.  DEL  
MAR   Y  ALREDEDORES  PARA  

TURISTAS  

Con cartera de clientes desde el año 1992

Estamos atendiendo de
LUNES A SABADO DE 12:00 a 21:00 horas. 

DOMINGO DE 12:00 a 18:00 horas. 

PARRILLADAS

Reservas: 512 211519

 en toda la carta
Entre las 18 y 20:30 horas

Brasil 750, la Serena

AVISOS ECONÓMICOS EL DÍA

HORARIO DE ATENCIÓN:
Lunes a Viernes: 09:00 a 14:00 horas 

14:30 a 17:00 horas

Sábado: 09:00 a 12:30 horas, solo por correo:
economicos@eldia.la (Teletrabajo)

N°  en:
EN LECTORÍA TOTAL
PAPEL DIGITAL

IPSOS: Estudios de Lectura de Medios Escritos La Serena y Coquimbo - 2023

!!
 Expresamos nuestras más sinceras 

condolencias por el fallecimiento
de la señora:

GILDA SILVIA
TRIVIÑO MUÑOZ

(Q.E.P.D.)

Galleguillos Auditores
Consultores SpA.

DEFUNCIÓN
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“Es un placer ver que la música de Los Tres 
se ha vuelto parte de la cultura del país”

FRANCISCO “PANCHO” MOLINA, BATERISTA DE LOS TRES

CEDIDA

Este sábado 2 de noviembre, La 
Serena se prepara para recibir el 
concierto de la banda Los Tres, con 
su emblemática formación original 
en la gira de reencuentro “Revuelta”. 
Álvaro Henríquez, Titae Lindl, Ángel 
Parra y Pancho Molina se reunirán 
nuevamente con el público de la Región 
de Coquimbo, que ha esperado años 
para ver a los miembros originales del 
trío penquista.

El evento, de carácter familiar, abrirá 
sus puertas a las 14:00 horas en 
el espacio El Faro. Además de Los 
Tres, en el escenario se presentarán 
bandas como Bersuit, Attaque 77, 
Saiko, Astronomy Domine (tributo a 
Pink Floyd) y Hello (tributo a Electric 
Light Orchestra).

En conversación con El Día , el his-
tórico baterista de Los Tres, Francisco 
“Pancho” Molina, habló sobre lo que 
significa volver a tocar después de 
23 años en la banda.

“Es increíble juntarnos a tocar nue-
vamente los temas que hicimos hace 
tanto tiempo. También está la relación 
con el público, que ha superado todas 
las expectativas. Estoy feliz de ver 
a gente, incluso jóvenes de 15 o 20 
años, coreando nuestras canciones 
y conociendo las letras desde antes 
de la Torre de Babel. Es un placer ver 
cómo el repertorio y la música de Los 
Tres se ha vuelto parte de la cultura 
del país”, señaló el músico.

- ¿Es un encuentro esperado por 
padres que transmitieron su gusto 
por Los Tres a sus hijos?

“Sí, sin duda. Es común ver al papá 
con su hijo, incluso con sus nietos, 
disfrutando en los conciertos. Estoy 
feliz con eso, de ver que hay gente, 
generaciones nuevas que están co-
reándose los temas, que se saben las 
letras de chicos de 20, de 15 años, 
incluso antes de la Torre de Babel. 
Es fantástico, porque ese vínculo 
con el público es el ingrediente más 
importante de esta ‘Revuelta’”.

- ¿La cohesión del grupo sigue 
como en los años 90? He escuchado 
que es como andar en bicicleta...

“Sí, totalmente. Esa analogía fun-
ciona perfecto. Después de tan-
tos años tocando juntos, hay algo 
misterioso en cómo se siente. Nos 
conocemos muy jóvenes, con Ángel 
entró a la banda cuando teníamos 
18 o 19 años, y antes nosotros nos 
conocimos cuando teníamos 12 o 13 
años, entonces hay mucho tiempo 
y el sonido de la banda lo creamos 
nosotros, entonces como ponerse la 

guitarra y tomar la batería con los 
muchachos es como que algo que 
sale natural, la verdad”.

- ¿Cómo se concretó este reen-
cuentro? ¿Qué te motivó a hacerlo?

“Siempre supe que en algún mo-
mento volvería a juntarme con los 
muchachos. Además, el cariño del 
público y de la gente hacia las can-
ciones, y el aprecio que me han de-
mostrado como integrante original 
de la banda, han sido espectaculares. 
Cuando surgió la oportunidad de ha-
blar sobre este reencuentro, no dudé. 
Sabía que sería un gran reencuentro 
con nuestro público”.

- ¿No había rencores entre 
ustedes?

“No en lo musical. Más bien alcan-
zamos un límite, después de haber 
grabado unos 8 discos en unos 11 
años. Habíamos trabajado intensa-
mente, y cuando nos separamos en 
el 2000 sentimos que era una etapa 
cumplida”.

- ¿Qué ha cambiado entre ustedes 
con el tiempo?

“Como músicos, estamos más 
maduros y nos respetamos mucho 
más. Como que todo es más fácil, la 
verdad, entre nosotros, relacionarnos 

y también como banda, con toda la 
experiencia que tenemos como mú-
sicos, cada uno de los integrantes, 
la banda está sonando muy sólida, 
digamos, en términos de experiencias, 
que trasciende el sonido. Entonces, 
son una banda re pesada, en ese 
sentido. Las canciones tienen un 
peso, se tocan como con más pro-
piedad, digamos, ahora estamos 

tocando súper bien, no solamente 
individualmente, si no como banda”.

- ¿Esto podría llevar a cabo nuevos 
proyectos o discos?

“Es probable. Estamos en conversa-
ciones sobre un posible sexto disco. 
Ahora estamos en la segunda parte 
de la gira ‘Revuelta’, que continuará 
hasta el 15 de diciembre con fechas 
en Chile y algunas en México. Luego 
de eso, quizás nos tomemos un tiempo 
para considerar nuevos temas”.

- ¿Qué opinas sobre la música 
chilena actual, en especial el mo-
vimiento urbano?

“La música y el rock están viviendo 
un buen momento en general. Hay 
muchas oportunidades para tocar, 
y también una variedad de bandas 
de gran nivel. Veo a la industria en 
un buen momento, con músicos que 
han logrado gran visibilidad y están 
constantemente en actividad”.

- ¿Es importante el apoyo de ban-
das consagradas hacia las agrupa-
ciones regionales?

“Sí, definitivamente. En cada región 
de Chile hay un movimiento cultural 
y musical propio. Aunque es difícil 
conocer en Santiago, estos eventos 
permiten ese intercambio. Las bandas 
como Los Tres, que pueden recorrer 
el país, generan un impacto en las 
escenas locales, lo que es positivo 
para todos”.

- ¿La tecnología actual ha cam-
biado la forma de crear y distribuir 
música?

“Más que los estudios de grabación, 
la tecnología ha impactado en la 
distribución. Hoy, muchos géneros 
tienen la misma posibilidad de llegar 
al público. Aunque el rock siempre 
está latente, ahora el acceso es más 
democrático”.

- A pesar de las plataformas di-
gitales, la gente sigue yendo a los 
conciertos. ¿Crees que el público 
sigue valorando la música en vivo?

“Sin duda. Incluso en el jazz, que 
toco en bares, siempre hay público. 
He estado tocando con un trío de 
jazz en el barrio Bellavista. Ver que 
hay gente interesada en este tipo de 
música es talentoso”.

- ¿Qué pueden esperar los asis-
tentes en La Serena?

“A los cuatro músicos originales de 
Los Tres, vamos a estar ahí tocan-
do los hits de todos los años de la 
existencia de la banda, van a poder 
estar viendo a Angelito Parra. Alvaro 
Henriquez y Titae, y a un servidor 
por acá tocando la música original 
y con ese sonido característico de 
Los Tres”.

LIONEL VARELA             La Serena

Como músicos, 
estamos más maduros 
y nos respetamos 
mucho más. Como 
que todo es más 
fácil, la verdad, 
entre nosotros, 
relacionarnos y 
también como banda”.

El músico de 
la icónica 

banda nacional 
comparte 

cómo ha sido 
el retorno a los 
escenarios con 
los integrantes 
originales y lo 

que esperan de 
su presentación 
este sábado 2 de 
noviembre en La 

Serena.
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JUAN PABLO JARUFE
COLUMNISTA 

Un 2024 de dulce y de agraz 
han tenido los principales tenistas 
chilenos del circuito ATP, con 
evoluciones importantes, pero 
también desafíos pendientes para 
lo que viene.

Nicolás Jarry está terminando 
el año con una baja evidente 
en su ranking, si bien hay que 
decir a su favor que no ha po-
dido competir al cien por ciento 
los últimos meses, tras una 
compleja dolencia que le ha 
aquejado.

Con todo, “El Príncipe” per-
mitió que Chile siga al más 
alto nivel en Copa Davis y se 
mantuvo disputando los princi-
pales campeonatos del circuito.

Alejandro Tabilo es quien 
mayor crecimiento tuvo esta 

temporada, donde probable-
mente terminará entre los 25 
mejores del mundo. Los títu-
los de Auckland y Mallorca 
engalanaron su buen año, en 
el que también defendió la 
tricota nacional en la Davis y 
avanzó bastante en su juego 

como doblista, acercándose 
al top 100.

El gran damnificado de la tem-
porada fue sin duda Christian 
Garín, quien parece no hallar el 
rumbo que alguna vez le llevó 
a estar cerca del Top 10 y a 
alcanzar rondas finales en Grand 
Slams. Problemas físicos y di-
ficultades motivacionales han 
llevado al ariqueño a cambiar 
una y otra vez de coach y su 
futuro es, por decir lo menos, 
incierto.

Luego está Tomás Barrios, 

quien después de una com-
pleja lesión, intentó recuperar 
el terreno perdido, pero por 
ahora solo se halla en zona de 
torneos challengers, a la espera 
de retomar el camino ganador 
que le condujo en algún minuto 
a estar entre los cien del orbe.

Por último, cabe destacar el 
ascenso del copiapino Matías 
Soto en binomios, donde está 
a las puertas de los cien me-
jores y ya debería a empezar 
a dar el salto a los torneos de 
mayor nivel.

BALANCE TENÍSTICO
Una temporada de con-

trastes tuvieron los tenis-
tas nacionales del circuito 
ATP, existe un margen de 
mejora para la campaña 

2025.

Liga de Atletismo concentra a 
escolares de Coquimbo y Andacollo

EN EL ESTADIO FRANCISCO SÁNCHEZ RUMOROSO

La alegría de los 
jóvenes  –  acá 
terminando una 
prueba de velo-
cidad- marcó la 
jornada atlética 
celebrada en el 
Francisco Sán-
chez Rumoroso.

Las pruebas de salto marcaron la capacidad y técnica de los escolares de quinto a octavo 
básico que se sumaron a la segunda fecha de la liga de atletismo.

IND

IND

Actividad congregó a 
escuelas, colegios y liceos 
que son parte del Servicio 
Local de Educación, Puerta 

Cordillera para fomentar 
los aprendizajes integrales, 

como convivencia, salud 
mental y actividad física.

La pista atlética del Estadio Francisco 
Sánchez Rumoroso de la ciudad-puerto, 
cobijó una nueva jornada de la Liga 
Escolar de Atletismo. A la actividad, 
correspondiente a la segunda fecha, 
asistieron establecimientos del Servicio 
Local de Educación Pública Puerto 
Cordillera, cuyos estudiantes – en un 
número que superó a los 250 atletas-  
participaron con gran entusiasmo y 
capacidad.

Una mañana llena de activación 
marcó la jornada del deporte rey, en 
el que cada niño y niña tuvo la expe-
riencia de recorrer distintas pruebas 
como las de velocidad entre las que 
se contaban 100, 200 y 400 metros 
planos, los relevos de 4x100 metros, 
competencias de salto largo para 
damas y varones, en los niveles de 
quinto a octavo básico.

El profesor Alejandro Landeros, quien 
asistió con una importante delegación 
de la Escuela Juan Pablo II, reconoció 
que sumarse a esta nueva fecha resulta 
provechoso para los escolares en el 
aspecto de sumar amigos e incentivar 
la vida sana a través del deporte, “la 
segunda fecha con el segundo ciclo 
de ciencias básicas me parece una 
actividad súper productiva donde 
niños y niñas compiten a través de 
una sana convivencia distintas prue-
bas de atletismo. Se evidencia el 
compañerismo, la vida sana y todos 
los índices que están involucrados 
en estas actividades, así que muy 
recomendada para todos”, consideró.

El estudiante Alonso Jiménez, de 
la Escuela San Rafael, calificó de 
positiva e importante su participa-
ción en la Liga de Atletismo, “esto 
me parece bien porque podemos ser 
mejores amigos, compañeros y poder 
divertirse y aprender muchas cosas.  

Mi actividad favorita del atletismo 
es correr”.

Al finalizar la jornada los deportistas 
recibieron un reconocimiento de parte 
de la orgánica.

CARLOS RIVERA V.        Coquimbo
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Con profundo pesar, se comunica el sensible fallecimiento de quien fuera esposa, madre, hermana, abuelita, 
bisabuelita y una mujer entrañable:

GILDA SILVIA
TRIVIÑO MUÑOZ

(Q.E.P.D.)

Su noble espíritu ha emprendido vuelo. Pero su recuerdo y su profundo amor es un legado imborrable, que 
perdurará por siempre y que desde hoy vivirá en el corazón de cada uno de nosotros. Nuestros pensamien-

tos estarán con ella cada día, hasta que en un abrazo eterno nos volvamos a encontrar.

Será velada en su casa, ubicadada en el Condominio El Santuario - Av. del Atardecer 4561, Casa 46, 
Peñuelas, Coquimbo, a partir del Jueves 31 de Octubre; la misa será el día Sábado 02 de Noviembre, a 

las 11.00 AM, en la iglesia San Pedro; y su posterior sepelio en el Parque La Foresta, a las 02.00 PM.

SU FAMILIA

DEFUNCIÓN

Sebastián Díaz participó en 25 juegos de la temporada 2024 en el campeón de la Primera B. 
El mediocampista es de plena confianza el entrenador Erwin Durán.

CRISTIAN SILVA

Avanzadas se encuentran las 
conversaciones en el conjunto 
serenense con los jugadores 

que lograron el título y el 
ascenso a la Primera División. 

En los próximos días se 
conocerá a los primeros 

refuerzos serenenses

PARA ENFRENTAR LA CAMPAÑA 2025

Noviembre será un mes noticioso en 
CD La Serena. El equipo papayero que 
comienza a trabajar proyectando su 
regreso a la Primera División, iniciará 
el proceso de contrataciones  teniendo 
en consideración que el comienzo de la 
pretemporada está programada para la 
primera quincena de diciembre.

El primer paso que han dado en la 
administración es asegurar el cuerpo 
técnico, por lo que las conversaciones 
se iniciaron de manera inmediata con 
Erwin Durán, quien aseguró hace unos 
días que se han mantenido en con-
versaciones y es “cosa de horas” para 
estampar un contrato que lo vincule 
a los “casacas rojas” por una nueva 
temporada. De hecho, se mantendría 
con su mismo equipo de ayudantes 
y el preparador físico, que integran 

Arturo Sanhueza, Jonathan Viveros 
y Cristóbal Rivas.

La siguiente semana será clave en la 
firma de ese nuevo vínculo, toda vez 
que se deben dar los primeros pasos 
para la confirmación de la plantilla que 
también tiene seis o siete nombres 
propios que comandaron la campaña 
del ascenso.

A los ya destacados Eryn Sanhueza, 
portero que apenas recibió quince goles 
en la temporada y al goleador Lionel 
Altamirano, autor de 22 tatos, cerca 

Gallegos, con quien se le hacía más 
cómodo entregar y descolgar una vez 
recuperado el balón.

Díaz, se encuentra de descanso com-
partiendo con su familia en la zona sur 
del país y será uno de los primeros que 
será anunciado para  el 2025.

En lo inmediato en el club -pocos 
dados a anunciar los pasos que dan a 
los medios de comunicación- traba-
jan en el mejoramiento del complejo 
deportivo colocando los cimientos del 
nuevo gimnasio como también de una 
sala audiovisual y el resembrado del 
paño verde para sus canchas.

del 60 por ciento de los goles de la 
campaña papayera, un nombre que 
interesa al deté es el del volante mixto 
Sebastián Díaz, uno de los puntos altos 
de la temporada y quien ya mostró 
su firme deseo, acompañado de su 
familia, de mantenerse defendiendo 
los colores del equipo de la capital 
regional.

Díaz aportó con 2135 minutos en 
la pasada campaña, manteniendo 
una seguridad en su juego claves en 
la confianza del entrenador Durán, 
quien cumplidas unas fechas retrasó 
a esa misma posición a Sebastián 

CARLOS RIVERA V.        La Serena
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Puzzle Sudoku

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el 
razonamiento lógico 
y la observación, sin 
recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se 
debe rellenar cada una 
de las 9 cajas con series 
de 1 al 9, sin repetir nú-
meros dentro de ellas. 
Tampoco pueden repe-
tirse estos números en 
las filas y las columnas.

Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135

Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafamiliar 149

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

Horóscopo

AMOR: Cuando las cosas se 
conjugan para que resulten 
no hay nada que un tercero 
pueda hacer para que esto 
no suceda. SALUD: Cuidado 
con el aumento de colesterol. 
DINERO: No se debe rendir, 
aunque la pista se ponga muy 
empinada. COLOR: Café. NU-
MERO: 9.

AMOR: Debe rehacer su vida y 
para eso sería bueno aceptar 
esa propuesta que le han es-
tado haciendo. SALUD: El ex-
ceso de cansancio al iniciar el 
mes pasará un poco la cuenta 
en cuanto a las jaquecas. DI-
NERO: Su día estará tranquilo 
y sin grandes contratiempos. 
COLOR: Ámbar. NUMERO 8.

AMOR: Debe luchar más por 
retener ese amor que ha 
llegado a su vida. SALUD: 
Tenga cuidado con los pro-
blemas a la piel. DINERO: 
El mes de noviembre está 
iniciando por lo que debe 
administrar lo que le quede 
con mucho criterio. COLOR: 
Lila. NUMERO: 11.

AMOR: Si pasa por un buen 
momento con los suyos no 
vale la pena que lo arruine por 
una tontería. SALUD: No pases 
por alto sus malestares, de-
bes tener cuidado. DINERO: 
Debe enfocarse en estabili-
zarse en el puesto de trabajo 
que tiene ahora. COLOR: Ama-
rillo. NUMERO: 12.

AMOR: La oportunidad de 
involucrarte en una nueva 
aventura sentimental será 
mayor este inicio de mes. 
SALUD: Ayúdese con terapias 
naturales. DINERO: Buen mo-
mento para darse un respiro 
y organizarse bien para este 
mes de noviembre. COLOR: 
Violeta. NUMERO: 35.

AMOR: Aunque ocurran cosas 
desagradables en su vida no 
debe dejarse vencer. Debe 
superar esto. SALUD: Debe 
disminuir el consumo de be-
bidas energéticas, cuide su 
salud. DINERO: Las compe-
tencias laborales son lo que 
hacen destacar a las perso-
nas. COLOR: Gris. NUMERO 13.

21 de abril al 20 de mayo.

Tauro
21 de mayo al 21 de junio.

Géminis
22 de junio al 22 de julio.

Cáncer
23 de julio al 22 de agosto.

Leo
23 de agosto al 22 de sept
Virgo

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
AMOR: Debe tratar de mante-
ner el control de sus celos o 
se le escaparán de las manos. 
SALUD: Es importante que 
aproveche el tiempo para 
así distraerse un poco más. 
DINERO: No pierda el tiempo 
y busque más estabilidad 
financiera. COLOR: Azul. NU-
MERO: 16.

AMOR: Para que las cosas de 
den mejor es importante que 
ambos sedan en alguna me-
dida. SALUD: No debe estre-
sarse tanto si la situación está 
fuera de su alcance. DINERO: 
Tenga una estrategia mejor 
si es que desea alcanzar me-
tas más ambiciosas. COLOR: 
Blanco. NUMERO: 5.

AMOR: No debe quedarse 
esperando a que todo se dé 
mágicamente, para hallar la fe-
licidad debe poner más de su 
parte. SALUD: Un mal rato pue-
de afectar mucho sus nervios. 
DINERO: Debes guardar algo de 
dinero para tener un comienzo 
de mes algo más tranquilo. CO-
LOR: Naranjo. NUMERO: 3.

AMOR: Complicarse por un 
mal entendido no vale la pe-
na, solo necesitan sentarse 
a conversar. SALUD: No inicie 
el mes gastando demasiadas 
energías o terminará colap-
sando muy luego. DINERO: 
Analice que posibilidad tiene 
de independizarse. COLOR: 
Púrpura. NUMERO: 1.

AMOR: Los cambios en su 
interior deben ser demostra-
dos, no los esconda. SALUD: 
Tenga cuidado con hacer die-
tas muy estrictas sin haber 
consultado con un profesio-
nal, arriesga su salud. DINERO: 
Ayudar a otro siempre tiene 
un efecto en el karma. COLOR: 
Verde. NUMERO 6.

AMOR: No pierda la esperanza 
ya que este nuevo mes que 
inicia no le permitirá encon-
trar una nueva alternativa de 
felicidad. SALUD: Cuidado con 
esas actitudes autodestructi-
vas. DINERO: Debe organizar 
sus finanzas desde el primer 
día del mes. COLOR: Rojo. NU-
MERO: 27.

SantoralEmergencias
COQUIMBO
Doctor Simi. Aldunate 1185.
OVALLE
Salcobrand. Vicuña Mackenna 46.

Farmacias de turno
Todos los santosLA SERENA

Farmacia Dr. Amigo 
Balmaceda 438
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Niños y niñas disfrutaron 
de la noche de Halloween

EN LOS BARRIOS DE LA SERENA

Un equipo de El Día 
recorrió las calles de la 

comuna para capturar en 
imágenes esta tradición, 

que convocó a miles de 
niños y adolescentes. 

Entre los disfraces más 
populares destacaron 

superhéroes, brujas, 
aterradores payasos y 

princesas.

FOTOGRAFÍAS CRISTIAN SILVA
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